

COMO DICE EL REFRÁN

“Rico es quien nada debe y pasa como puede”

La definición de riqueza suele estar basada en números. Es más fácil, es medible y no deja dudas, ¿o sí? ¿A partir de cuánto se es rico?

Para las personas que acumulan más de US\$1,000 millones

imagino que ese sería el número para poder entrar en su club, el que ellos definen como de ricos. No son tantos en el mundo los que llegan a esa cifra.

Para los que tienen más de un millón de dólares es quizá ese el número. **Para otros son los que ganan más de 10,000 dólares al mes**, y algunos pensarán que ganar RD\$50,000 es de ricos.

Me atrevería a pensar que los que tienen deudas deben considerar que no tenerlas sería ya un tipo de riqueza.

Quizá tenemos la oportunidad de medir al rico de manera diferente. He conocido gente que no quiere más, que define como mala la vida de los que andan estresados buscando más dinero a cambio de todas sus horas de vida. Los que aportan varias horas de su vida diaria (a través de trabajo) a obtener ingresos para pagar el préstamo del vehículo lujoso en que andan.

Algunos simplemente se escudan detrás de su aparente tranquilidad para criticar a los que buscan más... sentirse en una zona de confort y no arriesgarse a evolucionar no es lo que yo definiría como riqueza.

Pienso que vivir como se quiere, y verdaderamente así, no dando excusas de que así es que vivo bien y en verdad estresados y buscando la forma de sobrevivir hasta el próximo día de recibir ingresos. Sí, hay personas que se refugian en una zona de confort y no es que viven bien.

Por eso el refrán que escogí este mes: “Rico es quien nada debe y pasa como puede”, es para mí una buena manera de definir ese estado. Vivir como se quiere sin a nadie deberle, es una bella forma de vivir en su propia abundancia.

DIEGO A. SOSA

Consultor, conferencista y escritor

